

ABSTRAK

FAKTA CERITA DALAM NOVEL *NEGARABATIN NEGERI DI BALIK BUKIT* KARYA UDO Z. KARZI DAN IMPLIKASINYA PADA PEMBELAJARAN BAHASA INDONESIA DI SMA

Oleh

AULIA NOVIANTI

Penelitian ini dilakukan untuk mencari fakta cerita dalam novel *Negarabatin Negeri di Balik Bukit* karya Udo Z. Karzi dan Implikasinya pada Pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan jenis tokoh, tahapan alur, dan unsur latar yang terdapat dalam novel *Negarabatin Negeri di Balik Bukit* serta implikasinya pada Pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan pencatatan secara deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini yaitu studi pustaka dengan analisis teks serta klasifikasi cerita yang akan dianalisis ke dalam korpus data. Sumber data dalam penelitian ini berupa kata dalam bentuk paragraf. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah Teknik membaca, mencatat dan menandai bagian yang sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Robert Stanton.

Hasil penelitian fakta cerita dalam novel *Negarabatin Negeri di Balik Bukit* karya Udo Z. Karzi ini, peneliti menemukan fakta cerita yang terbagi atas tokoh, alur, dan latar. Pada penokohan, pengarang mengklasifikasikan jenis tokoh ke dalam tokoh dramatis dengan jumlah 37 data pada tokoh. Kemudian, pada alur pengarang menggunakan jenis alur campuran, yaitu menyajikan cerita secara urut lalu menghadirkan peristiwa kilas balik dan dengan lima penahapan alur. Pada latar, peneliti menemukan tiga unsur latar, yaitu latar tempat, waktu, dan suasana. Ketiga latar tersebut dapat menunjang keberadaan tema dalam novel. Dari hasil penelitian fakta cerita pada novel kemudian diimplikasikan ke dalam KD 3.9 menganalisis unsur dan kebahasaan teks novel untuk menunjang capaian pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA yang berupa RPP (Rancangan Proses Pembelajaran) dan LKPD (Lembar Kerja Peserta Didik).

Kata kunci: *fakta cerita, novel, implikasi*